

BAB I PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Kerja Profesi

Berdasarkan survei yang dilakukan oleh Asosiasi Penyelenggara Jasa Internet Indonesia (APJII) pada tahun 2024, jumlah pengguna internet di Indonesia tercatat mencapai 221,56 juta orang, dengan tingkat penetrasi internet sebesar 79,5%. Ini menunjukkan bahwa mayoritas masyarakat Indonesia kini terhubung dengan dunia digital. Angka tersebut mencerminkan bagaimana internet telah menjadi bagian penting dalam kehidupan sehari-hari masyarakat Indonesia.

Selain digunakan untuk komunikasi, internet juga dimanfaatkan untuk menyebarkan informasi, membuat konten, dan berpartisipasi dalam berbagai bidang kehidupan, seperti politik, pendidikan, dan personal branding. Internet telah menjadi alat yang sangat penting dalam mempercepat arus informasi serta memungkinkan siapa saja untuk berkontribusi dalam percakapan global. Teknologi digital telah membawa perubahan signifikan dalam cara kita bekerja, belajar, dan berinteraksi di era *modern* ini.

Kehadiran internet telah menciptakan peluang bagi siapa saja untuk berkomunikasi secara *daring* tanpa batasan waktu maupun tempat. Selain memfasilitasi komunikasi, internet juga mempermudah masyarakat dalam mengakses berbagai informasi. Jika di masa lalu seseorang harus membaca koran untuk mendapatkan berita, kini informasi dapat diakses dengan mudah melalui portal berita *online* yang selalu diperbarui setiap hari. Perubahan ini memungkinkan masyarakat untuk memperoleh informasi terbaru dengan cepat hanya menggunakan perangkat yang terhubung ke internet (Rizka, 2021).

Internship atau Kerja Profesi merupakan program yang sangat penting karena memberikan kesempatan kepada mahasiswa untuk mendapatkan pengalaman kerja, dengan adanya program kerja profesi ini kita dapat terlibat secara langsung dalam pekerjaan yang sesungguhnya. Pada *Internship* atau Kerja Profesi kita mendapatkan gambaran secara luas tentang apa saja yang akan dihadapi pada masa yang akan datang ketika kita sudah kerja secara nyata (Rifka A, 2023).

Dengan adanya program Kerja Profesi ini membantu kita mendapatkan

gambaran untuk masa yang akan datang mengenai pekerjaan sesuai dengan bidang yang diinginkan. Adanya program *Internship* atau Kerja Profesi merupakan salah satu penghubung para mahasiswa antara perkuliahan dengan dunia kerja, yang nantinya menjadikan para mahasiswa tidak merasa kaget dengan dunia kerja yang nyata. Dengan Kerja Profesi menjadikan mahasiswa untuk dapat mengembangkan keterampilan dengan menerapkan ilmu yang sudah didapat selama perkuliahan (Syafira & Hatta, 2023).

Pada era *modern* seperti sekarang, pendidikan menjadi peran penting dalam keberlangsungan hidup karena pendidikan menjadi alasan utama bagi para calon pekerja untuk melamar dalam posisi yang ada di setiap perusahaan. Maka dari itu dengan adanya Praktik Kerja Profesi mahasiswa dapat melatih kemampuan serta membangun rasa percaya diri masing-masing (Duta Academy, 2022).

Magang atau *internship* adalah sebuah program yang memberikan kesempatan bagi mahasiswa atau individu yang baru lulus untuk mendapatkan pengalaman kerja praktis di dunia profesional, di mana mereka dapat mengaplikasikan pengetahuan teori yang telah dipelajari di bangku kuliah ke dalam situasi nyata, sekaligus mengembangkan keterampilan teknis dan non-teknis yang sangat diperlukan di pasar kerja, seperti kemampuan komunikasi, kerjasama tim, pengambilan keputusan, dan pemecahan masalah, yang pada akhirnya dapat membuka peluang karir di masa depan, memperluas jaringan profesional, serta memberikan wawasan yang lebih mendalam tentang industri atau bidang pekerjaan yang diminati, sehingga membantu peserta magang untuk menentukan arah karir mereka dan mempersiapkan diri dengan lebih baik dalam menghadapi tantangan dunia kerja yang semakin kompetitif.

Kerja Profesi (KP) merupakan awal mahasiswa mengenal tentang pengetahuan dunia kerja yang sesuai dengan peminatan di perguruan tinggi. Selama menjalani kerja profesi mahasiswa mendapatkan pengetahuan serta pengalaman dari perusahaan tempat dilaksanakannya kerja profesi (KP) dengan menggunakan waktu beberapa bulan yang didapatkan, pengalaman berharga yang selama ini belum pernah di dapatkan pada saat di Universitas (Pasmawati, 2018).

Pada era *modern* seperti sekarang, pendidikan menjadi peran penting dalam keberlangsungan hidup karena pendidikan menjadi alasan utama bagi para

calon pekerja untuk melamar dalam posisi yang ada di setiap perusahaan. Maka dari itu dengan adanya Praktik Kerja Profesi (KP) mahasiswa dapat melatih kemampuan serta membangun rasa percaya diri masing-masing. (Widianti, 2022). Pada program Kerja Profesi (KP) mahasiswa dibimbing oleh seorang mentor. Dengan adanya mentor dalam hal ini sangat membantu untuk perkembangan mahasiswa, karena mentor dapat membimbing, mengarahkan, dan memberi saran agar mahasiswa mendapatkan tujuan kerja yang sudah ditetapkan. Mahasiswa harus memiliki keterampilan yang baik dan bertanggung jawab dalam pekerjaan sesuai dengan arahan mentor (Rachman & Widiasih, 2024).

Kerja Profesi (KP) merupakan salah satu program kampus yang wajib diambil oleh seluruh mahasiswa Universitas Pembangunan Jaya, karena ini merupakan salah satu syarat kelulusan bagi para mahasiswa. Pada program studi Ilmu Komunikasi, Kerja Profesi merupakan mata kuliah yang wajib diambil pada semester 7 (tujuh) dengan memiliki bobot 3 (tiga) sks dengan minimal tiga bulan masa magang, ini bertujuan untuk memberi pengalaman yang cukup kepada mahasiswa dalam dunia kerja nyata sesuai bidang perkuliahannya. Setelah terlaksananya program Kerja Profesi ini mahasiswa diharapkan bukan hanya memperoleh pengalaman saja namun juga dapat mengembangkannya, seperti keterampilan dalam komunikasi interpersonal, menulis berita.

Pada program Kerja Profesi ini Praktikan diterima di Kantor Sekretariat Dewan Perwakilan Rakyat Daerah Provinsi DKI Jakarta pada subbagian Publikasi dan Informasi dengan tugas yaitu Produksi Berita. Pelaksanaan kerja profesi di kantor pemerintahan juga merupakan salah satu hal yang berkesinambungan untuk mahasiswa Ilmu Komunikasi karena di kantor pemerintahan setiap harinya ada rancangan-rancangan pemerintahan yang dibahas di setiap rapat komisi atau acara penting yang dapat menghasilkan pemberitaan. Praktikan mendapatkan tugas Produksi Berita, ini sangat relevan dengan pengalaman praktikan selama kuliah yang dimana praktikan pernah mempelajari mata kuliah Produksi Berita Televisi dan juga Pengantar Jurnalistik. Dari pengalaman tersebut membuat praktikan lebih memahami proses produksi berita yang sudah dipelajari pada saat perkuliahan.

1.2 Maksud dan Tujuan Kerja Profesi

1.2.1 Maksud Kerja Profesi

1. Melatih penulisan yang berkualitas sesuai dengan kaidah perusahaan dan juga KBBI.
2. Meningkatkan soft skill dan pengetahuan dalam membuat tulisan untuk pemberitaan DPRD Provinsi DKI Jakarta.
3. Membangun relasi baru di lingkungan baru.

1.2.2 Tujuan Kerja Profesi

1. Meningkatkan pengalaman kerja di bidang jurnalistik.
2. Meningkatkan menulis yang berkualitas sesuai dengan perusahaan dan juga pedoman KBBI.
3. Memahami proses produksi berita secara profesional.

1.3 Tempat Kerja Profesi

Kantor Sekretariat Dewan Perwakilan Rakyat Daerah Provinsi DKI Jakarta, merupakan lembaga legislatif yang berperan dalam legislasi, penganggaran, dan pengawasan di daerah khusus DKI Jakarta. Kantor Sekretariat DPRD DKI Jakarta berlokasi di Jalan Kebon Sirih No. 18 11, RT 11 RW 2, Gambir, Kecamatan Gambir, Kota Jakarta Pusat, Daerah Khusus Ibukota Jakarta (10110).

Praktikan ditempatkan pada Subbagian Publikasi dan Informasi yang dimana bertugas untuk memastikan semua informasi terkait kegiatan dan rapat yang telah dilaksanakan di kantor sekretariat DPRD DKI Jakarta tersedia secara transparan serta mudah untuk diakses oleh masyarakat terkhusus dalam situs resmi milik DPRD DKI Jakarta. Mengelola konten informasi yang akan dibuat untuk memastikan informasi yang ingin disampaikan jelas serta lengkap.

Praktikan melaksanakan Kerja Profesi (KP) di bagian Humas Publikasi dan Informasi dengan tugas produksi pemberitaan, karena bagian ini sesuai dengan jurusan praktikan selama kuliah dan juga praktikan pernah mendapatkan mata kuliah yang mempelajari bagaimana proses serta menjalankan praktik langsung pembuatan pemberitaan (mata kuliah PBTB dan Pengantar

Jurnalistik). Praktikan berharap dapat berkontribusi dalam menciptakan tulisan artikel berita yang informatif dan menarik bagi publik.

1.4 Jadwal Pelaksanaan Kerja Profesi

Pada saat waktu Kegiatan Kerja Profesi (KP) ditentukan oleh Universitas Praktikan langsung memilih pekerjaan yang sesuai dengan bidang Ilmu Komunikasi dengan *Minor Broadcasting* dengan beberapa tahap mendapatkan posisi yang sesuai. Tahapan pertama yang praktikan lakukan yaitu mencari informasi mengenai Perusahaan yang membuka lowongan magang pada kisaran bulan Juli dan juga melihat penempatan posisi magang yang sesuai dengan jurusan, praktikan mengirimkan *Curriculum Vitae* (CV) kepada beberapa Perusahaan.

Setelah mendapatkan balasan untuk interview namun praktikan merasa kurang cocok dengan posisi yang ditawarkan diperusahaan yang pertama. Dan pada beberapa hari selanjutnya praktikan mendapatkan *feedback* dari Perusahaan kedua yang dimana instansi ini meminta surat pengantara dari program studi untuk melakukan proses tahapan seleksi magang selanjutnya. Praktikan memulai Kerja Profesi (KP) pada tanggal 15 Juli 2024 sampai 15 Oktober 2024 dengan jam kerja mulai pukul 07.30 sampai dengan 16.00. Laporan ini yang akan menjadi bukti mengenai pekerjaan Praktikan yang dikerjakan selama melakukan kegiatan Kerja Profesi (KP) di Kantor Sekretariat DPRD DKI Jakarta.

Tentunya laporan yang dibuat oleh praktikan mengikuti pedoman buku panduan Kerja Profesi (KP) dari Universitas Pembangunan Jaya. Setelah mengumpulkan laporan Kerja Profesi (KP) sesuai dengan tanggal yang ditetapkan dan telah diterima oleh pembimbing, Praktikan akan segera melaksanakan sidang Kerja Profesi (KP) untuk memenuhi syarat kelulusan. Saat sudah mulai melaksanakan Kerja Profesi, Praktikan juga sudah mulai mengurus surat-surat yang menjadi syarat pelaksanaannya Kerja Profesi (KP) dan akan berlanjut ke sidang nanti. Selain menyiapkan surat-surat Praktikan juga mulai sedikit demi sedikit membuat Laporan Kerja Profesi mulai dari Laporan harian hingga Laporan yang akan dijadikan sebagai bahan materi sidang nantinya.

Tabel 1.1 *Timeplan Kerja Profesi*

No	Kegiatan	Juni	Juli	Agustus	September	Oktober	November
1	Membuat CV serta mengirim ke beberapa perusahaan	■	■				
2	Interview Kerja Profesi di PT Sembodo dan DPRD Provinsi DKI Jakarta		■	■			
3	Pelaksanaan Kerja Profesi			■	■	■	
4	Menyusun laporan Kerja Profesi			■	■	■	
5	Melakukan bimbingan					■	
6	Melengkapi dokumen syarat kerja profesi					■	
7	Pengumpulan Laporan dan Dokumentasi Kerja Profesi					■	
8	Sidang Kerja Profesi						■

Pada saat awal bulan juni praktikan membuat CV yang nantinya akan dipergunakan sebagai lampiran untuk mengirim ke perusahaan yang membuka program kerja profesi. Lalu pada akhir bulan juni praktikan mengirimkan CV ke beberapa perusahaan yang membuka program magang kisaran bulan juli dan posisi yang sesuai dengan jurusan praktikan yakni *broadcasting*.

Setelah beberapa hari, praktikan mendapatkan *feedback* dari PT Semesta Bolo Transindo yakni perusahaan yang bergerak pada bidang transportasi, alasan praktikan mengirim CV kepada perusahaan ini yakni praktikan melihat dan memantau beberapa bulan bahwa akun media sosial milik PO Sembodo aktif dalam pembuatan konten yang dimana ini bisa menjadi tugas praktikan jika diterima, namun setelah dilakukannya *interview* praktikan merasa kurang cocok karena posisi untuk mahasiswa magang hanya dibagian pendataan saja, pada posisi media spesialis atau *conten creator* sudah penuh.

Praktikan menunggu beberapa hari sampai pada awal bulan juli ada *feedback* dari kantor sekretariat DPRD Provinsi DKI Jakarta yang meminta surat pengantar dari Program studi Ilmu Komunikasi untuk melakukan proses tahapan seleksi magang selanjutnya. Praktikan memulai Kerja Profesi pada tanggal 15 Juli 2024 di Kantor Sekretariat DPRD Provinsi DKI Jakarta pada subbagian Publikasi dan Informasi. Seiring berjalannya waktu praktikan mulai melakukan penyusunan laporan kerja profesi ini dengan bantuan mentor untuk mengarahkan.

Pada bulan september untuk pertama kalinya praktikan melakukan bimbingan kepada dosen pembimbing dikampus dikarenakan praktikan masih merasa kurang dalam isi laporan yang sudah praktikan kerjakan. Selain mengerjakan laporan kerja profesi praktikan juga melengkapi dokumen yang menjadi syarat kerja profesi ini dengan mencetak dan meminta tandatangan mentor dikantor, tandatangan pembimbing, tandatangan kepala program studi.

Di bulan oktober akhir praktikan melakukan pengumpulan hasil laporan kerja profesi selama tiga bulan dan juga mengumpulkan dokumen yang menjadi syarat kerja profesi. Dan pada 26 November 2024 pelaksanaan sidang kerja profesi hasil dari tiga bulan praktikan melaksanakan kerja profesi di kantor sekretariat DPRD Provinsi DKI Jakarta.

Setelah dilaksanakannya sidang hasil kerja profesi, praktikan mendapat revisian dari hasil laporan yang sudah dibuat pembahasannya hanya fokus ke tugas yang praktikan kerjakan saja selama tiga bulan dikantor sekretariat DPRD Provinsi DKI Jakarta. Dengan adanya revisian ini membuat praktikan mengingat kembali hal-hal yang dikerjakan selama proses pembuatan berita. Proses pengumpulan berita yang menurut praktikan sulit pada saat awal dikarenakan praktikan belum terbiasa mengumpulkan serta memproses pemberitaan secepat itu.